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Frohe Weihnachten  

und alles Gute  

im neuen  Jahr wünschen  

Bgm. Johann Öhlinger   

und die Gemeindebediensteten 

Der Terminkalender 2022   

befindet sich im Mittelteil dieser Ausgabe   

oder zum Download auf  der  

Gemeindehomepage: www.niederthalheim.at 

v.l.n.r.: Bgm. Johann Öhlinger, Theresa Eder, Katrin Schlager, Rafaela Mittendorfer, Florian Hofner, Vize-Bgm. Daniel Sturmair,  

Thomas Schablinger, GV Thomas Neumeister ;  

Lesen  sie weiter auf  >> Seite  3 

Mehr zur Taktstockübergabe lesen Sie auf  Seite  12 

Taktstockübergabe 
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6 wöchentliche  

Abfuhrtermine  2021  

( bis Ende des Jahres 2021 ) 

Gelber Sack 
Montag,  04. Oktober 2021 

Montag,  15. November 2021 

Montag,  27. Dezember 2021 
 

Die Papiertonne bzw. den Gelben 

Sack bitte am Vortag zur Abholung         

bereitstellen !! 

 

6 wöchentliche  

Abfuhrtermine  2021  

( bis Ende des Jahres 2021 ) 
 

Papiertonne (240 Liter ) 
Samstag,     11. Dezember 2021 

 
 

 

Gemeinderatssitzung 
 

am Di, 14. Dezember 2021 

um 19.00 Uhr  
 

am Gemeindeamt Niederthalheim 
 

(Sitzungszimmer)   

 

 

Wichtige Informationen  

für Landwirte ! 
 

Folgende Förderungen gibt es wieder 

zu beantragen: 
 

 

Tierzuchtförderung 
 

 

Besamungsscheine 

Dafür werden die Besamungsscheine 

von 2021 benötigt. 

Zu spät einlangende Scheine          

können in die Abrechnung für 2021 

nicht mehr berücksichtigt werden. 
 

 

Ankaufsbeihilfen 

Die Vorlage der Abstammungs-

nachweise für Zuchteber und Zucht-

stiere wird für die Ankaufsbeihilfe    

benötigt. 
 

 

 

 

Förderung zur Erhaltung der  

Grundwasserqualität 
 

Für die Auszahlung der Grünland-

förderung benötigen wir die 

„Feldstückliste Detail“  

( Angaben der KG Nr. ). 
 

Antragsteller und Förderungs- 

empfänger ist der Bewirtschafter.          
 

Es muss mindestens 1 ha Wiese im 

Gemeindegebiet bewirtschaftet      

werden.  

Pro ha werden € 8,70 ausbezahlt. 
 

 

Alle Nachweise müssen bis  

spätestens 15. Dezember 2021 

am Gemeindeamt  

vorgelegt werden.  

 

 

Grün-u. Strauchschnittsammelstelle 

Keine Anlieferung ! 

In der Zeit von 1. Dezember 2021 - 

bis 1. März 2022 ist wegen          

Wintersperre keine Anlieferung 

möglich.  

Wir bitten um Verständnis. 

Winterdienst auf Gehsteigen 

Der Winter steht wieder vor der Tür.  

In diesem Zusammenhang wird darauf 

hingewiesen, dass eine fallweise               

Gehsteigräumung durch den Bauhof 

der Gemeinde die einzelnen Liegen-

schaftseigentümer nicht von den             

Anrainerpflichten nach § 93 StVO  

befreit und sich die Anrainer nicht  

darauf verlassen dürfen, dass die             

Gehsteige von der Gemeinde                   

überhaupt und rechtzeitig geräumt 

werden, sondern die Gemeinde        

die Räumung oder Streuung der              

Gehsteige nur dann vornimmt, wenn 

ein entsprechender Personal- und             

Maschineneinsatz organisatorisch 

auch möglich ist. 

Der Bürgermeister 

 

Redaktionsschluss für   

die nächste Ausgabe  
 

ist   Dienstag,  01. Februar  2022  
 

Bitte den  

Abgabetermin einhalten !  
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Bürgermeister Johann Öhlinger berichtet 

Quelle.: Gde. Nth. 

GR Wahl 2021 

Bei der Bürgermeisterwahl am 

26.September 2021 wurde ich wieder 

für die nächsten 6 Jahre gewählt.                 

Ich bedanke mich recht herzlich für das 

große Vertrauen dass mir die                   

Niederthalheimer Bevölkerung                

entgegen gebracht hat. Die Mandats-

verteilung im neuen Gemeinderat           

lautet: 8 ÖVP, 3 FPÖ, 1 SPÖ,                   

1 PIRAT. Der Gemeinderat hat sich   

bei der Sitzung am 11.Oktober                     

konstituiert und  auch die  Ausschüsse 

wurden teilweise neu besetzt.   

Vandalismus MZH 

Leider mussten wir in den letzten            

Wochen vermehrt feststellen, dass es 

im Bereich der Volksschule und  Mehr-

zweckhalle aber auch am Bauhof-

gelände immer wieder zu Sach-

beschädigungen gekommen ist.                    

Die Fassade der Halle  ist durch Stein-

würfe teilweise stark beschädigt.                  

Auch die Steinplatten auf den Geh-

wegen bei der Mehrzweckhalle wurde 

aus mir unerklärlichen Gründen               

zertrümmert. Als Verursacher konnte 

niemand ausfindig gemacht werden, 

deshalb wird für diese Bereiche eine 

Videoüberwachung angedacht.  

Zum Jahreswechsel 

Es ist eine sehr schwierige  und heraus-

fordernde Zeit die wir alle derzeit 

durchleben. Diese Virus ist nicht nur 

eine gesundheitliche Bedrohung, es ist 

auch eine gesellschaftliche Bedrohung 

und spaltet die Menschen von der           

Politik bis zur Familie wie kein anders 

Thema es bisher geschafft hat. Trotz 

aller dieser ungünstigen Umstände 

möchte ich mich bei allen Gemeinde-

räten, Gemeindebediensteten und allen 

Gemeindebürgern die für die                    

Öffentlichkeit  tätig sind recht herzlich 

bedanken. Auf Grund der Pandemie 

mussten viele Veranstaltungen abgesagt 

werden, dennoch haben sie alle zu           

einem guten und harmonischen               

Miteinander im Gemeindeleben              

beigetragen. In diesem Sinne wünsche 

ich der gesamten Gemeinde-

bevölkerung, ganz besonders den            

Kindern ein schönes und friedvolles 

Weihnachtsfest und Alles Gute für das 

Neue Jahr 2022, vor allem aber                   

Gesundheit!! 

Quelle.: Gde. Nth. 

Besuch VS 

Nachdem ein Besuch der Volkschüler  

im Vorjahr, bedingt durch die Corona 

Maßnahmen, nicht  möglich war,          

haben uns  die Schüler der  4.Klasse  

gleich nach Schulbeginn besucht.                       

Im Rahmen des Sachunterrichts wird 

den Kindern die Verwaltungs-  und 

Gemeindearbeit nähergebracht.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bei der „Kinder- Gemeinderatssitzung“ 

im Sitzungszimmer konnten dann           

Fragen, Wünsche und Anregungen an 

den Bürgermeister gestellt werden. 

Zum Abschluss gab es für alle Kinder 

und Lehrer einen gesunden Apfel. 

 

wurden. Es wurde ein kurzweiliges 

Unterhaltungsprogramm geboten.               

Bei einer Gesprächsrunde mit der,     

Moderatorin Kathi Hochholt wurden 

einige Jungbürger über die Bedeutung 

der Volljährigkeit befragt.                           

Zum gemeinsamen Abendessen, im                 

Restaurant Hochmair  waren auch die 

Jungbürger Jahrgang 2002 eingeladen. 

Auch ihnen wurde nachträglich die 

Jungbürgerurkunde und die OÖ                

Landeschronik überreicht, weil im  

Vorjahr coronabedingt keine Feier             

abgehalten wurde. Ich gratuliere               

nochmals allen Jungbürgern zur               

Erreichung ihrer Volljährigkeit und 

wünsche ihnen auf ihren weiteren             

Lebensweg alles Gute. 

Jungbürgerfeier 

Die Jungbürgerfeier wurde auch heuer 

wieder in der Ballsporthalle in              

Schwanenstadt abgehalten. Aus 12           

Gemeinden nahmen die Jungbürger 

des Jahrganges 2003 an der Feier teil.  

Niederthalheim war mit 4 Jungbürgern 

vertreten, die von ihren Eltern begleitet  
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Zusammensetzung der Ausschüsse nach der GR Wahl 2021 

 

Ausschuss für Bau- , Straßenbau- u. 

örtl. Raumplanungsangelegenheiten 
 

als Mitglieder       

Obmann Johann Mayrhofer      ÖVP                 

Obm. Stv. Josef Grausgruber    FPÖ   

Johannes Niedermair               ÖVP 
 

als Ersatzmitglieder  

Markus Riedl-Strasser              ÖVP 

Bernhard Parzmair                   ÖVP 

Alois Mittendorfer                    FPÖ 
 

Ausschuss für Kultur-, Familien-,  

Jugend- und Seniorenangelegen-

heiten 
 

als Mitglieder  

Obmann Thomas Prielinger        ÖVP  

Obm. Stv. Thomas Neumeister  FPÖ   

Johanna Schmalwieser               ÖVP 
 

als Ersatzmitglieder  

Michael Mayrhofer                   ÖVP 

Johann Steinhuber                     ÖVP 

Alois Mittendorfer                     FPÖ 
 

Ausschuss für örtliche Umweltfragen 

und Energie 
 

als Mitglieder       

Obmann Ing. Daniel Sturmair    ÖVP  

Obm. Stv. Franz Huber               FPÖ   

Roland Pamminger                     ÖVP 
 

als Ersatzmitglieder  

Thomas Prielinger                     ÖVP 

Hubert Weinberger                    ÖVP 

Josef Grausgruber                      FPÖ 
 

Ausschuss für Sport-, Schul-,  

Kindergarten-, und Integrations-

angelegenheiten 
 

als Mitglieder       

Obmann Josef Grausgruber        FPÖ  

Obm. Stv. Roland Pamminger   ÖVP 

Judith Omar                                ÖVP   
 

als Ersatzmitglieder  

Rupert Kaser                              FPÖ 

Gerhard Eder                             ÖVP 

Thomas Prielinger                     ÖVP  
 

Prüfungsausschuss 
 

als Mitglieder:      

Obmann Ronald Hecker             FPÖ 

Obm. Stv. Heinz Voraberger     SPÖ 

Gerhard Eder                               ÖVP  

Hubert Vogl                          PIRAT 
 

als Ersatzmitglieder  

Gerhard Schiller                       FPÖ 

Franz Seiringer                        SPÖ 

Markus Riedl-Strasser             ÖVP 
  
Sanitätsausschuss 
 

als Mitglieder:      

Ing. Daniel Sturmair                  ÖVP    

Gerhard Eder                             ÖVP 

Josef Grausgruber                     FPÖ    
 

als Ersatzmitglieder  

Hubert Weinberger                  ÖVP 

Johanna Schmalwieser             ÖVP 

Gerhard Schiller                       FPÖ 
 

 

Jagdausschuss: 
 

als Mitglieder:      

Johannes Niedermair                 ÖVP    

Thomas Lindorfer                     ÖVP    
  

als Ersatzmitglieder  

Johanna Schmalwieser            ÖVP 

Markus Riedl-Strasser             ÖVP 

 

  Q
u
elle.:   S

tu
rm

air  

 
 Neuer Vizebürgermeister gewählt   

Liebe Niederthalheimerinnen und 

Niederthalheimer, 
 

in der Gemeinderatssitzung vom     

11. Oktober 2021 wurde ich                

einstimmig zum neuen Vizebürger-

meister für Niederthalheim gewählt. 

Es freut mich sehr, mich jetzt noch 

aktiver um unseren Wunschwohnort 

Niederthalheim kümmern zu dürfen.  

Für alle die mich noch nicht kennen, 

hier ein kurzer Steckbrief zu meiner 

Person:  
 

Aufgewachsen am Bauernhof im 

Nachbarort; seit dem Feuerwehrfest 

1997 mit Niederthalheim verbunden; 

mit meiner Frau und 2 Kids in der 

Siedlungsstraße lebend; HTL                  

Leonding und ein Medizinprodukte 

Managementstudium;  

ab 2000 in mehreren Unternehmens-

formen tätig.  

Seit 2008 in meinem Unternehmen 

Platus Learning Systems GmbH 

(Firmensitz: Schwanenstadt) in                

meiner entdeckten Leidenschaft als 

Hilfsmittelversorger aktiv. 

Im Jahr 2012 brachte ich mich in den 

Agenda21-Prozess ein und seit                

2015 bin ich im Gemeinderat als               

Umweltausschussobmann tätig. 

Auch über die Gemeindegrenzen            

hinweg vertrete ich nun als Vize-

bürgermeister die Gemeinde in            

folgenden Gremien:  
 

* Regionalmanagement Vöcklabruck 

– Gmunden 

* Sozialhilfeverband Vöcklabruck  

* Leaderregion Vöckla-Ager 

* INKOBA Region Schwanenstadt 
 

Insbesondere auf die Leaderregion 

Vöckla-Ager möchte ich hier noch-

mals hinweisen. In 3 Aktionsfeldern 

haben Bürger, Vereine, Firmen und 

Gemeinden die Chance ein Projekt 

mit Aussicht auf Förderung                     

einzureichen: 
 

* Aktionsfeld 1: Wertschöpfung              

steigern 

* Aktionsfeld 2: natürliche Ressour-

cen und Kulturgüter erhalten &              

ausbauen 

* Aktionsfeld 3: Gemeinwohl stärken 

In Niederthalheim konnte in der ver-

gangenen Periode das Projekt Sieben-

mühlenweg über diese Förderschiene 

erfolgreich realisiert werden.  

Somit bei Ideen bitte nicht zögern, 

entweder an mich 

(sturmair@gmx.net) oder direkt an 

den Leaderverein: www.vrva.at           

wenden.  
 

Ich freue mich auf die nächsten Jahre 

und bin überzeugt, dass wir unseren 

Wunschwohnort weiter gut voran-

bringen. Ideen, Wünsche aber                  

auch kritische Meinungen gerne                           

an sturmair@gmx.net senden.  

 

 
Ing. Daniel Sturmair, MBA 

Vizebürgermeister  

http://www.vrva.at
mailto:sturmair@gmx.net
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Gesunde Gemeinde Niederthalheim 

Am Dienstag, den 26. Oktober     

wurde im Zuge des Familien-

wandertages  der 7-Mühlenweg       

in Niederthalheim eröffnet.  

Zahlreiche Niederthalheimer/innen 

nutzen das schöne Wetter und     

wanderten den neuen Weg in        

Niederthalheim. Bei einer geselligen 

Rast in Niederau konnten sich die 

Wanderer mit Getränken, Kuchen 

und Äpfeln stärken. 

Der Folder mit den Informationen 

zum Weg und zu den Mühlen ist           

am Gemeindeamt und im                   

Bankomatraum  erhältlich.  

 

Alle Details findet man auch unter 

www.niederthalheim.at. 

 

Abschließend möchte ich mich noch 

bei Robert Schoberleitner für die 

gespendeten Äpfel und bei allen   

Mitgliedern des Arbeitskreises der 

Gesunden Gemeinde Niederthalheim 

für die leckeren Kuchen bedanken. 

 
Rafaela Mittendorfer  

(Arbeitskreisleiterin Gesunde Gemeinde) 

 

Der Arbeitskreis der Gesunden  

Gemeinde wünscht allen  

NiederthalheimerInnen  

 

Frohe Weihnachten  

und ein gutes, GESUNDES 

neues Jahr 2022! 

 

Gebackene Erdäpfel-Apfelknödel 

(für 1 Reindl oder 8 Portionen) 

 

Zutaten: 

500g gekochte, mehlige Erdäpfel 

150g Dinkelvollkornmehl 

2 EL Öl 

1 Ei 

20g Zucker 

1 Pk. Trockengerm 

Zitronensaft und –zeste, Zimt 

Ca. 4-5 Äpfel geschält, entkernt,  

und gerieben 

Butter für die Form 

 

Überguss: 

1/8 l Sauerrahm 

1/8 l Joghurt 1 % 

1 Ei 

20g Honig 

1 Pk. Vanillezucker 

 

Äpfel mit Zucker, Zimt und Zitronen-

saft marinieren. Erdäpfel fein reiben 

oder pressen und mit den restlichen 

Zutaten zu einem Teig kneten und 

portionieren. Ein Reindl mit Butter 

bepinseln, die Äpfel mit Teig        

umhüllen, in das Reindl setzen und 

45 Minuten gehen lassen. 

Anschließend bei ca. 160-170 Grad 

ca. 20. Minuten im vorgeheizten 

Rohr backen. Für den Überguss alles 

vermengen, über die Knödel gießen 

und nochmals 15 Minuten backen. 

 

TIPP: Mit Hollerröster oder  

Apfelkompott servieren. 
 

Rezept und Bild: Land OÖ. 

Fotos: Sturmair 
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 Es muss von Herzen kommen, was auf Herzen wirken soll ! 

  Quelle.:    privat  

 

Eine solche Herzensangelegenheit 

war Stefan Öttl, Vater eines Kinder-

gartenkindes, der Bau eines Hoch-

beetes für unsere Kindergartenkinder. 

Nachdem er mitbekommen hat, dass 

wir über kein Gemüsebeet verfügen, 

hat er es sich zum Ziel gesetzt ein 

praktikables Hochbeet für den      

Kindergarten zu bauen. Unzählige 

Arbeitsstunden sind in seiner Freizeit 

in dieses Projekt geflossen. Unter-

stützt haben in dabei seine Frau           

Michaela und sein Nachbar Martin 

Wimmersberger (bei der Anfertigung 

der Holzumrandung). 

Wir bedanken uns hiermit sehr               

herzlich für dieses riesengroße             

Geschenk, welches in liebevoller 

Handarbeit unentgeltlich für die           

Kinder hergestellt wurde.  

Wir staunten nicht schlecht, was für 

ein „Profimodell“ uns da in den             

Kindergartengarten geliefert wurde. 

Eine langlebige Nirokonstruktion mit 

Holzumrahmung und professioneller 

Befüllung mit Kies und Erde.  

Sämtliches Zubehör wie Samen, Zieh-

behälter, Schaufel, Rechen, Haken 

sowie einer Gießkanne wurden             

ebenso gleich mitgeliefert. 

Wir freuen uns, dass wir den Kindern 

nun ein hautnahes Naturerlebnis          

bieten können. So werden über die 

nächsten Jahre wichtige Erfahrungen 

beim Säen, Wachsen und Ernten          

gesammelt. 
 

Bericht:                          

Kindergarten Leitung  

Karin Kumpfmüller 

 

Kirchenstraße 3 , 4692 Niederthalheim 
+43 (0) 7673 7206 
kindergarten.niederthalheim@flashnet.at  

Wenn Sie oder eine/r 

Ihrer Angehörigen zum 

Pflegefall            werden 

und fremde Hilfe             

benötigen, dann haben Sie  möglicher-

weise Anspruch auf Pflegegeld.  

In diesem Fall sollten Sie beim         

zuständigen Pensionsversicherungs-

träger gleich einen  Antrag stellen.  

Die AK Oberösterreich hilft Ihnen.  

Wir bieten unseren Mitgliedern eine 

umfassende Beratung und kostenlose 

Rechtsvertretung. 

Unser Angebot für Sie: 

 Wir prüfen, ob und in welcher Höhe 

Sie Anspruch auf Pflegegeld haben. 

 Wir unterstützen Sie bei der Antrag-

stellung. 

 Wenn Ihr Antrag auf Pflegegeld  ab-

gelehnt oder ein zu geringes          

Pflegegeld gewährt wurde, prüfen wir 

für Sie, ob die Entscheidung des                 

Pensionsversicherungsträgers  korrekt 

ist. Im Falle eines zweifelhaften oder 

gar falschen Bescheides  bieten wir 

kostenlosen Rechtsschutz zur gericht-

lichen Durchsetzung Ihres                 

Anspruches. Kostenlose Beratung, 

Tel. 050/6906-1, nähere Infos unter 

ooe.arbeiterkammer.at  

 
 Hilfe - Pflegegeld   

 

 
Pamaki Informationen 

mailto:kindergarten.niederthalheim@flashnet.at
https://ooe.arbeiterkammer.at/
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Jahresterminplan 2022 

Dieser Ausgabe der Niederthalheimer 

Gemeindenachrichten liegt der Jahres-

terminplan für das kommende Jahr 

2022 zur allgemeinen Information bei. 

Unsere Vereine und Körperschaften 

sowie die Pfarre und die Gastronomie 

haben wieder viele Veranstaltungen 

geplant.  

Die Termine sind parallel zum Termin-

plan auf der Gemeindehomepage und 

in der App Gem2Go angeführt und 

werden von der Gemeinde auch an  

verschiedene Printmedien für deren 

Terminkalender weitergegeben.  

Sollte eine Veranstaltung aus irgend-

welchen Gründen verschoben oder  

abgesagt werden ersuche ich hiermit 

die Veranstalter um eine zeitgerechte 

Mitteilung an Frau Brandstetter am          

Gemeindeamt damit der Termin aus 

der Homepage und aus Gem2Go          

genommen wird und auch nicht an die 

Zeitungen weitergegeben wird.  

Damit die verschiedenen Abholtermine 

für Altpapier, Müll, Gelber Sack und 

Biotonne nicht so leicht übersehen 

werden können ist der Jahrestermin-

plan dahingehend wieder farblich            

gestaltet, ebenso kann in der App 

Gem2Go eine entsprechende                  

Erinnerungsfunktion aktiviert werden.  

Man wird dann zeitgerecht informiert 

damit man nicht mehr auf einen                

Entsorgungstermin vergessen kann. 

 

 
  News vom Kulturausschuss Niederthalheim  

Kinderferienprogramm 2021 

Jede Menge Spiel, Spaß, Spannung, 

Unterhaltung und Information wurde 

heuer wieder beim Kinderferien-

programm von den teilnehmenden  

Vereinen und Körperschaften für           

unsere Kinder geboten - und trotz aller 

zum Teil einschränkenden Covid-

Vorsichtsmaßnahmen hat es allen          

Kindern zur Auflockerung der Ferien-

zeit wie immer sehr gefallen.  

Der Bogen spannte sich heuer vom 

Stofftaschen anfertigen mit der Land-

jugend über einen Tag bei der Feuer-

wehr. 

Die Väterrunde organisierte wieder die 

schon traditionelle Wanderung in der 

Dunkelheit mit der Taschenlampe  und 

die Musikkapelle machte sich mit den 

Kindern auf die Suche nach ihren    

Instrumenten.  

Am Sportplatz war mit Fußball wieder 

Spaß am Sport und an der Bewegung 

angesagt, mit den Bäuerinnen wurde 

Brot gebacken und wie immer wander-

ten die Jäger mit den Kindern ins        

Revier um dort Interessantes über unse-

re Tier- und Pflanzenwelt und das            

Verhalten in der Natur näher zu          

bringen. Die Frauen der Goldhauben-

gruppe gestalteten einen Kreativ-

Nachmittag und in der Pfarrbücherei 

gab es wieder die Ferien-Leseaktion. 
 

Ich bedanke mich hiermit bei den  

Frauen der Goldhaubengruppe, beim 

ASV, bei der Väterrunde, bei den         

beiden Freiwilligen Feuerwehren, bei 

der Musikkapelle, bei der Pfarr-

bücherei, bei den Bäuerinnen, bei der 

Landjugend sowie bei der Jagd-

gesellschaft für deren Bereitschaft   

unseren Kindern die Ferien etwas             

interessanter zu gestalten.  

Mach´ dich sichtbar! 

Gerade jetzt in der dunklen Jahreszeit 

ist es wieder wichtig sich zur eigenen 

Sicherheit für den motorisierten           

Verkehr sichtbar zu machen.  

Viele Schulkinder gehen mit Warn-

westen zur Schule und manche       

Erwachsene sind vorbildlich mit            

reflektierenden Armbinden unterwegs. 

Aber eine nicht unerhebliche Zahl an 

Fußgängern geht oft mit dunkler          

Kleidung am Straßenrand - sie sind für 

die Auto-, LKW-, Motorrad- und 

Traktorfahrer u.s.w. nur spät oder gar 

nicht sichtbar!  

Um die eigene Sicherheit und die der 

anderen Verkehrsteilnehmer zu erhö-

hen wird daher gerade jetzt in der 

dunklen    Jahreszeit das  Tragen von 

reflektierenden Materialien an der 

Kleidung empfohlen – man macht sich 

dabei bereits von weitem sichtbar!  

Die österreichischen Automobilclubs 

bieten daher ab dem Herbst eine               

begrenzte Anzahl von  Reflektor-

bändern für Erwachsene und Kinder 

an, auch im Handel sind diese                   

erhältlich. 

Ferienprogramm Feuerwehr 2021:  
Die Kinder mit einer Bergetrage der Feuerwehr 

Wie in den Jahren zuvor wurde unser 

Ferienprogramm von den Kindern sehr 

gut angenommen und bestätigt wieder 

unseren richtigen Weg in der Kinder- 

und Jugendarbeit durch unsere Vereine 

und Körperschaften. Fürs nächste Jahr 

erlaube ich mir vorgreifend auf meinen 

Nachfolger als Ausschuss-Obmann 

bereits jetzt      wieder an alle die uns 

heuer unterstützt haben die Bitte zu 

richten, wieder Aktivitäten fürs       

Ferienprogramm anzubieten.  

Ferienprogramm Jäger 2021: Mit dem Jäger im Revier                                                      Bild © JG Niederthalheim 

Bild © FF Niederthalheim 

Bericht:  

Hans Mayrhofer  
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 Neuer Ausschuss -Obmann für Kultur -  

Nach mittlerweile 18 Jahren als Vor-

sitzender des Ausschusses für Kultur-

,Familien-, Jugend- und Seniorenan-

gelegenheiten habe ich mich im Zuge 

der Konstituierung des neu gewählten 

Gemeinderates dazu entschlossen,   

diese Funktion und Aufgabe in              

jüngere Hände abzugeben und mich in 

den Ausschüssen der Gemeinde             

anderen Aufgaben zu widmen.  

Wenn ich nun auf diese lange Zeit 

zurückblicke freut es mich, dass ich 

als Obmann mit   meinen Mitgliedern 

im Ausschuss doch Einiges auf den 

Weg bringen konnte – ich denke hier 

nur an die Neuorganisation des              

Kinderfaschings und der daraus               

resultierend ermöglichten finanziellen 

Unterstützung von Musikverein,            

Feuerwehr und ASV, den neu              

gestalteten Jahresterminplan, den 

Selbstverteidigungskurs für               

Mädchen, das bestens eingeführte  

Kinderferienprogramm oder auf den 

öffentlichen Kinderspielplatz.  

Dieses erfolgreich abgewickelte             

Projekt erfüllt mich immer wieder 

ganz besonders mit Freude, wenn man 

sieht wie gut der Spielplatz von den 

Kindern angenommen wird. 
 

Abschließend bedanke ich mich noch-

mals bei allen von denen ich immer 

Unterstützung bei unseren Vorhaben 

und Projekten erfahren habe.  

Ganz besonders bedanke ich mich 

nochmals bei unseren Vereinen und 

Körperschaften für deren Hilfe und 

Teilnahme bei den Veranstaltungen 

des Ausschusses und ersuche an  

dieser Stelle nochmals darum meinen 

Nachfolger, den neu in den Gemein-

derat und neu als Obmann gewählten 

Hrn. Thomas 

Prielinger eine 

ebensolche            

Unterstützung 

zukommen zu 

lassen. 
 

Dankeschön! 

Hans Mayrhofer  

 

Th. Prielinger: Der neu gewählte Obmann  

des Ausschusses für Kultur-, Familien-,  

Jugend- und Seniorenangelegenheiten  

GR Thomas Prielinger 

(Bild © ÖVP Niederthalheim) 

 

Machen Sie den 1. Schritt 
 

Projekt 
„Behindertenberatung von  

A – Z“ für den  
Bezirk Vöcklabruck 

 

Der OÖ. KOBV hilft seit seiner              

Gründung im Jahr 1945 nicht nur           

behinderten Menschen, zu ihrem Recht 

zu kommen, sondern auch ihre                     

Ansprüche nutzen zu können. 
 

Ziel des Projektes ist die berufliche 

Integration und soziale Absicherung 

von Menschen mit Behinderung. 

Die Zielgruppe sind Menschen mit  

Behinderung im berufsfähigen Alter 

(15 – 65 Jahre) und deren Angehörige. 
 

Wenn Sie gesundheitliche Ein-

schränkungen und deswegen Probleme 

haben, Ihre Arbeit zu behalten oder eine 

zu finden, wenden Sie sich an uns.  

Es kann vieles in Kürze telefonisch,  

per Mail, aber auch vor Ort in jeder 

Bezirkshauptstadt geklärt werden. 
 

Melden Sie sich bei den Themen wie 

Behindertenpass, Kündigungsschutz, 

Medizinische oder berufliche  

Rehabilitation, Umschulungen,               

Zuschüsse und Förderungen, und            

vielem mehr. 
 

Beratungstermine, die in der Arbeiter-

kammer Vöcklabruck stattfinden,    

können unter der Telefonnummer             

0732 656361 vereinbart werden.               

Telefonische Beratungen unter der  

gleichen Nummer, Fragen per Mail  

unter office@ooekobv.at. 
 

Die Beratungen sind kostenlos. 

 ...sein Angebot 
 

Mit dem Programm 

„Unterwegs auf kleinen Füßen“      

erweitert die Sektion Schwanenstadt 

sein Angebot für    Familien mit 

Kleinkindern. 
 

Um den Kindern die Natur näherzu-

bringen, muss man sich nicht                 

unbedingt ins Auto setzen und einen 

Nationalpark ansteuern.  

Auch rund um Schwanenstadt gibt es 

Natur-räume, die es sich zu erkunden 

lohnt. 

Eltern und Kinder beobachten in den                                                             

nächsten Monaten die Au zu jeder 

Jahreszeit. Was sich im Laufe des  

Jahres so alles verändert und welche 

Tiere und Pflanzen es zu entdecken 

gibt. Unterwegs gibt es für die Kinder 

viel zu erleben und zu erforschen.  

So wie es eben ist, wenn die Natur 

Natur sein darf und Kinder einfach 

nur Kinder sein dürfen. 

Das Mindestalter für eine Teilnahme 

ist 3 Jahre. 

Für weitere Informationen steht das 

Jugendteam des Alpenverein                

Schwanenstadt jederzeit gerne zur 

Verfügung. 

 
  Der Alpenverein Schwanenstadt vergrößert...          

  Quelle.:   AP Schwanenstadt  

Bericht: Gerhard Greifeneder 

Österreichischer Alpenverein 

Sektion Schwanenstadt 

E-mail:  

schwanenstadt@sektion.alpenverein.at  
Homepage:   

www.alpenverein.at/schwanenstadt  

 
 Familien-, Jugend-u. Seniorenangelegenheiten   

mailto:schwanenstadt@sektion.alpenverein.at
http://www.alpenverein.at/schwanenstadt
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  Quelle.:  LJ Schwanenstadt 

 
  Neuigkeiten aus der Landjugend Schwanenstadt 

Newcomer Abend 

Im August haben wir interessierte           

Jugendliche aus den Gemeinden              

Niederthalheim, Schlatt, Schwanen-

stadt, Oberndorf, Pitzenberg und              

Pühret zu unseren Newcomer-Abend 

eingeladen.  

Nach einer kurzen Vorstellung unserer 

Landjugend lernten wir auch unsere 

neuen Mitglieder bei einem Spiel              

kennen. Wir durften uns dabei über 15 

neue Gesichter freuen.  

Im Anschluss fand eine gemütlichen 

Grillerei für alle Landjugend-

Mitglieder statt. 

v.l.n.r. Obmann des Sozialzentrums Vöcklabruck Hans Übleis, Projektleiterinnen 

der Landjugend Schwanenstadt Simone Neudorfer und Eva Öhlinger 

Spendenübergabe an „der Korb“ 

Im Zuge ihres Projektes 

„Nachhaltigkeitskompass“ haben wir in 

den letzten 7 Monaten verschiedenste 

Veranstaltung umgesetzt.  

Angefangen von einer Müllsammel-

aktion, über eine Kleidertauschparty, 

ein Open-Air-Kino bis hin zu unserer  

Genuss-Sackerl-Verteilaktion.  

Die Erlöse aus den Veranstaltungen in 

Höhe von 1300€ wurden nun an „der 

Korb“ – der Sozialmarkt in                     

Vöcklabruck gespendet.  

Danke nochmal an alle Gemeinde-

bürger, die an unseren Veranstaltungen 

teilgenommen haben. 

Landjugendroas-Schritt für Schritt  

mit Blick zurück 

Im Zuge des diesjährigen Bezirks-

projektes haben auch wir uns zwei 

Wanderwege überlegt. Einer davon 

befindet sich in Niederthalheim und 

lädt zu einem gemütlichen Spaziergang 

ein.  

Die Route findet ihr einerseits beim 

Ausgangspunkt – dort haben wir auch 

eine Tafel montiert – oder andererseits 

auch online unter 

www.landjugendroas.at. 

Im Zuge des diesjährigen Projektes 

wurden in Summe 23 Wanderwege mit 

über 174 Kilometer Wanderroute           

gestaltet. Auf der Website findet ihr 

alle Wege im gesamten Bezirk.                     

Wir würden uns freuen, wenn ihr dort 

vorbeischaut! 

 

QR Code führt  

zu der Website 

 

Vorankündigung  

Am 9. und 10. April 2022 findet            

wieder unser Mostweekend statt.              

Dieses Jahr feiern wir außerdem unser 

70-jähriges Bestehen mit einem               

Festakt am Samstag.  

Wir freuen uns, wenn ihr euch diesen 

Termin vormerkt!  

Bericht: Eva Öhlinger 

  Quelle.:  LJ Schwanenstadt 

http://www.landjugendroas.at
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  Aktuelles aus der Volksschule Niederthalheim 

  Quelle.:   VS Nth.  

In diesem Schuljahr sind endlich       

wieder Ausflüge und Projekte in- und 

außerhalb der Schule möglich. Robert 

Steinböck gestaltet für alle Kinder der 

Volksschule Turnstunden im Rahmen 

der Aktion „Schule am Ball“.  

Außerdem durften die Kinder im            

Rahmen eines gemeinsamen Projektes 

mit dem Tischtennisverein, Tischtennis 

erleben und ausprobieren.   

Ebenfalls möglich war ein Besuch der 

4. Klasse bei der Gemeinde.             

Dort wurde den Schüler/innen erklärt 

welche Aufgaben die Gemeinde bzw. 

der Bürgermeister haben.  

Des Weiteren besuchte uns auch 

Gerhard Huemer vom Jagdverband und 

brachte den Kindern den Alltag eines 

Jägers näher. 

Besonders freuen wir uns über unsere 

neuen Schülerlotsen, die jeden Tag 

darauf achten, dass die Kinder aus   

Niederthalheim gut in die Schule                

kommen.  

Wir bedanken uns recht herzlich, bei 

allen die sich gemeldet haben. 

Wir bedanken uns außerhalb bei Robert 

Steinböck für die tollen Turnstunden, 

Günter Leitzenberger für den coolen 

Tischtennistag, der Gemeinde für den 

spannenden Vormittag und Gerhard 

Huemer für die interessanten                

Informationen über Wald und Wild-

tiere.  

Bericht: Martin Mittendorfer 

Hallo liebe Schüler/innen                             

der VS  Niederthalheim! 
 

Jetzt, wo die Sommerferien vorbei 

sind, beginnt wieder ein neues Schul-

jahr. 

Ein herzliches Willkommen an die 1. 

Klasse. Wir wünschen euch eine  

schöne und lustige Schulzeit. Für uns 

in der 4. Klasse, ist dieses Jahr das 

letzte Jahr. Seit Beginn des neuen 

Schuljahres, wird einmal pro Woche 

PCR getestet. Das heißt jede Woche             

gurgeln. Dazu gibt es den Ninja-Pass 

mit drei Sticker Farben: rot, grün und 

blau. 

Wie vor zwei Jahren, dürfen wir jetzt 

wieder ein paar Turneinheiten mit 

dem Tennistrainer Robert machen. 

Das macht sicher viel Spaß.                     

Die 4. Klasse war bei der Gemeinde, 

es war ein tolles und spannendes            

Erlebnis. Außerdem besuchte uns vor 

kurzem noch der Jäger Gerhard, es 

war super toll. 

Tja, das war’s auch schon mit der 

Schülerzeitung. Ich hoffe sie hat euch 

gefallen.                                           von Paulina Eder 

 Schulanfänger der 1. Klasse  

  Quelle.:    VS Nth.  

Am 06. September 2021 war es für 

21 Kinder aus Niederthalheim wieder 

soweit. Die Schule begann für die 

Kinder der 1. Klasse. Nach dem         

Eröffnungsgottesdienst durften die 

Kinder dann auch schon in ihre neue 

Klasse und lernten ihre neue Lehrerin 

Frau Staudinger kennen.  

Die Kinder erhielten noch eine gut 

gefüllte Schultüte und nach kurzer 

Zeit war der erste Schultag dann auch 

schon wieder vorbei.                                   

Die Volksschule Niederthalheim 

heißt ihre neuen Erstklässler herzlich 

willkommen und wünscht viel Spaß 

beim Lernen in der Schule. 
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  AK fordert 1,2 Milliarden Euro für Kinderbetreuung 

 
  „Artenvielfalt und Lebensraum“ - Schule und Jagd in Niederthalheim        

  Quelle.:   Huemer  

  Quelle.:     privat  

Nach Abstimmung mit Frau Dir. 

Brandstetter und Klassenlehrer Martin 

Mittendorfer  wurde das Projekt im 

Rahmen des Sachunterricht der 4.Kl 

VS vom Mitglied des Ausschusses für 

Öffentlichkeitsarbeit und Brauchtum 

der Bezirksgruppe Vöcklabruck 

Gerhard Huemer präsentiert. 

Die Jäger tragen Verantwortung für 

unsere Wildtiere und deren Lebens-

raum, sowie für den Erhalt von              

Struktur- und Artenreichtum in den 

Revieren. Dabei ist es ihnen wichtig, 

für gesunde und artenreiche Wild-

bestände in einen guten Wald- 

Wildausgleich zu sorgen. 

Der Erhalt der Artenvielfalt durch 

Schaffung von Lebensraum ist der 

Jagdgesellschaft Niederthalheim  

wichtig. Daher hat  sich die Jagd-

gesellschaft Niederthalheim                      

 

entschlossen  sich den Projekt   

„BÜNDNIS NIEDERWILD“                

anzuschliessen.  

Dazu ist es erforderlich mehrjährig in 

Zusammenarbeit mit den Landwirten 

bzgl. anlegen von Biodiversitäts-

flächen-Stillegungsflächen-

Bienenweiden-Hecken usw. engen 

Kontakt zu  pflegen.  

Diese Themen wurde den Schülern  

im Dialog näher gebracht: Wie stellt 

sich der Lebensraum und deren                

Jagdzusammenhänge dar,               

Erhaltung der Artenvielfalt,                      

Baumarten (Naturverjüngung),                

Hecken, Wildarten, Wildspuren, 

Nutzwild und Raubwildarten,                 

Kitzrettung, Reviereinrichtungen, 

Jagdhunde, Verhalten im Wald,                         

Wildbretverarbeitung, Jagdkultur

(Jagdhornbläser) . Ein Natur- und        

Jägerquiz mittels   Arbeitsblätter           

rundete das innovative Projekt ab und 

wurde von den Schülerinnen und 

Schülern mit Eifer abgearbeitet. 

Im Anschluss wurde den Schülern  

mit dem Film „ Die Jagd im               

Rhythmus der Jahreszeiten „.  

noch spannende lebendige                

Zusammenhänge von  Natur und Wild 

näher dargestellt. 

Mit den Signal „Zum Essen“ durch 

Gerhard Huemer auf seinen Jagdhorn 

wurden die 2 Unterrichtseinheiten  

„Schule und Jagd 2021“  

abgeschlossen.  

Als kleines Dankeschön erhielten die 

Schüler die vom O.Ö. Landesjagd-

verband zur Verfügung gestellten 

Wildtierkalender. 

Gerhard Huemer  

Mitglied des Bezirksjagdausschuss                     

Vöcklabruck – Ausschuss für                     

Öffentlichkeitsarbeit und Brauchtum  

Regierung muss 

nachholen, was 

Kurz verhindert hat 

Altkanzler Kurz hat 

2016 einen            

Beschluss der Regierung Kern/

Mitterlehner über die Investitionen 

von 1,2 Milliarden Euro in mehr   

Kinderbetreuung und einen Rechts-

anspruch auf Nachmittagsbetreuung 

für jedes Kind hintertrieben, um seine 

persönliche Karriere voranzutreiben. 

„Die aktuelle Regierung muss nun 

handeln und diese Investition nach-

holen“, fordert AK-Präsident                 

Dr. Johann Kalliauer. 
 

Seit Jahren fordert die Arbeiter-

kammer Oberösterreich eine                   

Verbesserung der Kinderbetreuungs-

angebote – 2016 stand die Bundes-

regierung Kern/Mitterlehner unmittel-

bar vor einem Beschluss, der für viele 

Eltern und Familien eine substanzielle 

Verbesserung bedeutet hätte.  

Ganze 1,2 Milliarden Euro hätten in 

die Nachmittagsbetreuung investiert 

werden sollen, inklusive Rechts-

anspruch für jedes Kind. Verhindert 

wurde dieses Vorhaben von Sebastian 

Kurz, der auf dem Rücken von              

Familien und Kindern seine Karriere 

vorangetrieben hat.  
 

Die jetzige Bundesregierung muss 

nachholen, was Kurz verhindert hat: 

Die 1,2 Milliarden Euro müssen jetzt 

in die Kinderbetreuung fließen und 

auch der Rechtsanspruch auf Nach-

mittagsbetreuung muss umgesetzt 

werden. Speziell in Oberösterreich ist 

das dringend notwendig.  

Die Gemeinden brauchen mehr Geld 

für einen qualitativen Ausbau der 

Kinderbetreuung, um den Eltern ein 

vollzeittaugliches Betreuungsangebot 

machen zu können. Auf Landesebene 

sollte die ÖVP die Gebühren für die 

Nachmittagsbetreuung wieder             

abschaffen – damit hat sie viele     

Familien vor große Probleme gestellt. 

 

Arbeiterkammer Oberösterreich 

Volksgartenstraße 40, 4020 Linz 

WEBSITE ooe.arbeiterkammer.at  

http://ooe.arbeiterkammer.at/
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Taktstockübergabe - nicht nur geschwungen, sondern auch…... 

übergeben wurde dieses Mal der  

Taktstock 
Die Taktstockübergabe – ein Ereignis, 

welches das letzte Mal vor mehr als 

zwei Jahrzehnten (!) im Musikverein 

Niederthalheim stattfand – ging im 

überaus festlichen Rahmen unseres 

jährlichen Konzertes über die Bühne. 

Kapellmeister Walter Baldinger legte 

die musikalische Leitung in jüngere 

Hände, jene von Thomas Liedauer. 

Diesen ohnehin besonderen und 

durchaus emotionalen Moment der 

Übergabe folgten aber noch einige 

weitere Highlights im buntgemischten 

Konzertprogramm.  

Unser Jubiläumsbankerl durfte nach 

einer langen und turbulenten Reise 

nochmals ins Rampenlicht. Auf dem 

Bankerl ließen wir dann unseren 

frischgebackenen     Ehrenkapellmeis-

ter Walter Baldinger samt Familie 

Platz nehmen, sodass sie das Stück 

„Respicere“ (dt. „zurückblicken“) 

sowie den Fotorückblick mit uns          

gemeinsam auf der Bühne genießen 

konnten. 

Weiters konnten zwei junge Solisten, 

Maria Schmalwieser auf dem            

Tenorhorn und Philipp Vorhauer auf 

der Posaune, ihr Talent unter Beweis 

stellen und ernteten wohlverdienten 

Applaus.  

Mit dem Stück „Von guten Mächten“, 

ebenfalls visuell umrahmt mittels  

Fotopräsentation, wollten wir dann 

unseres langjährigen Ehrenmitglieds 

Fritz Sieberer gedenken und Abschied 

nehmen.  

Dies war besonders wichtig für uns 

MusikerInnen, da wir aufgrund der 

Corona-Richtlinien dem Begräbnis 

nicht beiwohnen durften.  

Durch diesen wirklich besonderen 

Konzertabend beziehungsweise –

Nachmittag führte unsere charmante 

Sprecherin Daniela Liedauer und 

übertraf sich dabei wieder einmal 

selbst!  

Die tolle und professionelle                

Moderation vom Konzertabend wurde 

kurzerhand am Sonntag nochmals an 

unsere kleinsten Konzertbesucher 

angepasst:  

Lolo, die aufgeweckte Schlagzeuger-

Handpuppe, hatte allerhand musikali-

sche Informationen für die Kids bereit 

und sorgte für leuchtende Kinder-

augen – besonders am Ende des            

Konzerts, wo sich jedes Kind noch ein 

kleines Präsent von Lolo abholen 

durfte. 

Bericht und Bilder:                                                       

MV Niederthalheim                                    

Andrea Eder 
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Die Esserwisser         

 
 Herzlichen Glückwunsch den Jubilaren   

Anna Wimroither    

80. Geburtstag  

Josef Friesenecker    

94. Geburtstag  

 

 

Weitere Geburtstagsjubilare: 
 
 

 Hildegard Spicker       80 Jahre 

Hedwig Königsmair    80 Jahre 

Heinrich Greifeneder   80 Jahre 

Berta Simmer               86 Jahre 

Anton Ögger                87 Jahre 

Brigitte Kettlgruber     80 Jahre 

Theresia  

Berger-Oberndorfer    88 Jahre 

Maria Ögger                89 Jahre 

Rudolf Brandmayr       89 Jahre 

Margareta Burgstaller  86 Jahre 

Josef Schiller               86 Jahre 

Johann Königsmair     88 Jahre 

Maria Eder                  85 Jahre 
Fotos.: Bgm. Johann Öhlinger 

Goldene Hochzeit  

Ehepaar Christine und Alois Holl 

Rat und Orientierung  

bei sozialen Fragen                            
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Information über alle regionalen und 

überregionalen Hilfsangebote:  

Anlaufstelle für die Bevölkerung,    

Information über die Vielzahl der   

sozialen Angebote für alle Menschen, 

Zusammenarbeit und Vernetzung mit 

den Sozialeinrichtungen; 

 

Hilfestellung bei Behördenangelegen-

heiten: 

Sozialhilfe, Befreiungsanträge,     

Pflegegeldanträge, Anträge auf Alten-

heimunterbringung, Behindertenpass 

…… 

Unterstützung pflegender                      

Angehörige: 

Vermittlung mobiler Dienste im   

Pflege- und Sozialbereich: Haus-

krankenpflege, Altenbetreuung, Essen 

auf Räder, ....., Hausbesuche wenn 

notwendig; 

 

Abklärung in sozialen Notlagen: 

Rat und Hilfe in schwierigen Lebens-

situationen und sozialen Notlagen – 

Hilfe bei drohender Wohnungslosig-

keit;  

Ich wünsche ein frohes  

besinnliches Weihnachtfest und        
ein gutes neues Jahr! 

 

Montag bis Donnerstag –  

8.00 bis 12.00 Uhr und 

nach telefonischer                            

Terminvereinbarung 

Krankenhausstraße 14/7,                     

4690 Schwanenstadt 

E-Mail: 

sbs.schwanenstadt@sozialberatung-

vb.at 

Tel.: 07673 / 75 2 57 

Ansprechpartnerin 

Marianne Maresch 

Q
u
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Liebe Standeskolleg/innen, geschätzte 

Mitbürger/innen! 

Ernährung ist in unserer Gesellschaft 

viel diskutiert und leider auch mit sehr 

vielen Mythen und Halbwahrheiten 

behaftet.  

Katrin Fischer ist Ernährungswissen-

schaftlerin bei der Landwirtschafts-

kammer OÖ und hat die Internetseite 

www.esserwisser.at ins Leben  

gerufen.  

Diese Webseite vermittelt fundiertes 

Lebensmittelwissen aus den                   

Bereichen der Ernährungswissen-

schaft und der Landwirtschaft  und 

gibt praktische Tipps im Umgang mit 

Lebensmitteln. 

Waldfonds M3: Hinter diesem Namen 

verbirgt sich die teilweise Abgeltung 

der Schäden durch Borkenkäfer.  

Seit 2. Oktober zählt auch                     

Niederthalheim zu jenen Katastral-

gemeinden in Österreich, in denen ein 

e-AMA-Förderantrag abgegeben               

werden kann.  

Fachartikel und Videoanleitungen 

sind auf LK –online unter 

www.ooe.lko.at abrufbar.  

Ebenso werden Webinare über 

„Zoom“ abgehalten.  

Ich möchte auch noch darauf              

hinweisen, dass die Herbst- u. Winter-

zeit auch sehr gut für Weiterbildung  

genutzt werden kann.  

Das LFI bietet wieder ein sehr viel-

fältiges Programm an. 

Zum Schluss bitte ich, die                       

Besamungsscheine und Mehrfach-

anträge rechtzeitig zum Gemeindeamt 

zu bringen. 

Ich wünsche Euch allen eine ruhige 

und besinnliche Adventszeit,  

gesegnete Weihnachten, viel               

Gesundheit und Zufriedenheit im     

neuen Jahr. 

Euer Ortsbauernobmann 

Hubert Weinberger 

mailto:sbs.voecklamarkt@sozialberatung-vb.at
mailto:sbs.voecklamarkt@sozialberatung-vb.at
http://www.esserwisser.at
http://www.ooe.lko.at
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  Schäden durch den Borkenkäfer  

 
                              Wild auf Wild  

Abgeltung von durch Borkenkäfer 

verursachten Wertverlust 
 

Entschädigung aus dem Waldfonds 

Der Klimawandel mit mehr und län-

geren Trockenperioden hat die                            

heimischen Fichten dominierten              

Wälder in Mitleidenschaft gezogen. 

Viele Walbestände sind auch in             

unserer Gemeinde einer Borkenkäfer-

massenvermehrung zum Opfer              

gefallen. Durch den mit Borkenkäfer-

befall einhergehenden Verlust der 

Holzqualität in Kombination mit          

einem massiven Holzpreisverfall 

konnten die Verkaufserlöse teilweise 

nicht einmal die Erntekosten            

abdecken. Der finanzielle Schaden der 

letzten Jahre war enorm. Um den            

betroffenen Waldbesitzern unter die 

Arme zu greifen, wurde vom Bundes-

ministerium für Landwirtschaft,             

Regionen und Tourismus der Wald-

fonds ins Leben gerufen. 

Mittel aus dem Waldfonds beantragen 

Bewirtschafter von Waldgrundstücken 

in stark geschädigten Katastral-

gemeinden können einen Antrag auf 

Abgeltung von Borkenkäferschäden 

aus Mittel des Waldfonds beantragen. 

In unserer Gemeinde ist dies die       

Katastralgemeinde Niederthalheim.  

Die Entschädigung beträgt pauschal 

3.500 Euro pro Hektar Schadfläche, 

wobei die Förderuntergrenze 1.000 

Euro beträgt. Das ergibt eine Mindest-

schadfläche von rund 0,3 Hektar.  

Einzelne Teilflächen ab 0,1 Hektar 

können summiert werden.  

Die Antragstellung erfolgt                                 

ausschließlich online über eAMA. 

Nähere Informationen erhalten Sie bei 

der Landwirtschaftskammer                  

Oberösterreich bzw. unter 

www.ooe.lko.at im Bereich Forst/

Waldfonds und Forstförderung 

 

Wildbret ist ein             

qualitativ hoch-

wertiges Naturprodukt aus der Region  

Wildbret aus den heimischen Jagd-

revieren ist ein natürliches Lebensmit-

tel und bietet viele Vorteile für eine  

gesunde und umweltbewusste                 

Ernährung. Als regionales Produkt ist 

es frei von Transport- oder Schlacht-

stress und zudem eine umwelt-

schonende Alternative zu anderen 

Fleischsorten, da kurze Transport-

wege den ökologischen Fußabdruck 

geringhalten. 
 

Wissen woher es kommt 

Die Menschen achten bei ihrem Ess- 

und Ernährungsverhalten mittlerweile 

sehr genau darauf, woher die Produkte 

auf ihren Tellern kommen. Regionali-

tät, tiergerechte Haltung und naturnah 

sollen die Lebensmittel sein.  

All dies trifft auf Wildbret zu.  

Auch die Entnahme bei der Jagd ist 

nachhaltig und rasch, damit die Tiere 

keinen Adrenalinstoß erhalten und 

sich dieser auf die Fleischqualität   

auswirkt. Die schnelle und                  

hygienische Versorgung ist durch 

zwei Komponenten, dem Jäger selbst 

und der sogenannten Kundigen             

Person, abgesichert und bis ins Jagd-

revier rückverfolgbar.  
 

Wild als wertvoller Nährstofflieferant 

„Heimische Wildtiere bewegen sich 

das ganze Jahr über frei in der Natur 

und äsen frische Gräser und Kräuter. 
Aus diesem Grund enthält Wildbret 

mehr Muskelgewebe, dafür aber           

weniger Fett und Bindegewebe als das 
Fleisch von Nutztieren.  

Im Unterschied zu Rind- und               

Schweinefleisch ist in den Teilstücken 
kaum Fett enthalten, weshalb selbst 

kalorienbewusste Menschen Wild 
ohne Reue genießen können.  

Zudem ist Wildbret sehr eiweißreich:                   

Sein Eiweißgehalt von durch-

schnittlich 23 Prozent liegt höher als 
bei landwirtschaftlichen Nutztieren 

wie etwa Geflügel“, weiß Mag.   

Christopher Böck, Wildbiologe und 

Geschäfts-führer des Oö Landesjagd-

verbandes. Wildbret enthält außerdem 

viele  weitere gesunde Nährstoffe wie           

Vitamine der B-Gruppe sowie die 

Spurenelemente Zink, Eisen und         

Selen.  

Regionale Wertschöpfung 

Je nach Region können saisonal Reh, 

Wildschwein, Hirsch, Gämse, Hase, 

Fasan oder auch Ente bei ausgesuch-

ten Fleischhauern, Wildbrethändlern 

oder bei den regionalen Jägerinnen 

und Jägern bezogen werden. 
 

Fragen Sie doch einfach bei der Jäger-

schaft in Ihrer Gemeinde oder nutzen 

Sie die Online Plattform Wildes           

Österreich samt eigener APP um 

Wildbret zu erwerben. 

Durch den Kauf leisten Abnehmer 

auch einen wichtigen Beitrag zur              

regionalen Wertschöpfung und unter-

stützen die Jägerschaft in der Folge 

bei ihrer Ausübung des Handwerks 

Jagd. 
 

Viele köstliche Rezeptideen und           

Informationen über Wildbret finden 

Sie hier:  
 

www.wild-oberoesterreich.at 

www.wild-oesterreich.at 

www.fragen-zur-jagd.at 

www.ooeljv.at/jagd-in-ooe/wildbret-

rezepte 

 

 

Ing. Andreas Krempl 
Forstberater 

Landwirtschaftskammer  
Oberösterreich 
BBK Gmunden Vöcklabruck 
Sportplatzstraße 7,  
4840 Vöcklabruck 
T +43 50 6902 4778 
andreas.krempl@lk-ooe.at  
www.ooe.lko.at 

Das Fleisch vom Hasen ist besonders 

reich an immunstärkenden Spuren-

elementen wie Eisen, Zink und Selen.  

Quelle: Werner Harrer | OÖ Landesjagdverband  

Rückfragehinweis: 

Mag. Christopher Böck  

07224/20083 | 0699/12505895  

ch.boeck@ooeljv.at 

http://www.ooe.lko.at
http://www.wild-oberoesterreich.at
http://www.wild-oesterreich.at
http://www.fragen-zur-jagd.at
http://www.ooeljv.at/jagd-in-ooe/wildbret-rezepte
http://www.ooeljv.at/jagd-in-ooe/wildbret-rezepte
mailto:andreas.krempl@lk-ooe.at
http://www.ooe.lko.at/
mailto:ch.boeck@ooeljv.at
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DER   ZIVILSCHUTZ WÜNSCHT    

ALLEN NIEDERTHALHEIMERINNEN UND   

NIEDERTHALHEIMERN    

EIN GESEGNETES   WEIHNACHTSFEST   

UND EINEN   GUTEN   RUTSCH   INS   

JAHR   2022. 

 

 

Und wenn es zum Unfall kommt… 
 

Kommt es trotzdem zu einer Kollision, 

muss wie bei jedem anderen Unfall 

reagiert werden: Warnblinker         

einschalten, Warnweste anziehen, 

Warndreieck aufstellen, gegebenen-

falls Verletzte versorgen. Die Polizei 

muss auf jeden Fall unter der Tel. Nr. 

133 verständigt werden. Wer dies    

verabsäumt, macht sich wegen Nicht-

meldens eines Sachschadens strafbar 

und bekommt auch keinen Schadener-

satz durch die Versicherung. Selbst 

wenn das Tier nur angefahren wurde 

und noch weglaufen konnte, muss die   

Polizei verständigt werden.  

Diese kontaktiert dann die zuständige, 

örtliche Jägerschaft, die sich mit    

einem Jagdhund auf die Suche nach 

dem Tier macht, um es gegebenenfalls 

von seinem Leid zu erlösen.  

Keinesfalls dürfen Sie getötetes Wild 

mitzunehmen. Dies gilt als Wilderei 

und ist strafbar.  

Eine innovative Maßnahme zur      

Steigerung der Verkehrssicherheit sind 

optische und akustische Wildwarn-

geräte.  

Die Wildunfälle haben sich auf den 

Teststrecken um bis zu 93 % reduziert. 

Mittlerweile wurden seit Projekt-

beginn im Jahr 2003 über 650 Straßen-

kilometer durch solche Wildwarn-

geräte entschärft! Die Gesamtkosten 

belaufen sich jährlich auf rund 

120.000 Euro und werden vom Land 

Oberösterreich gemeinsam mit      

Versicherungsunternehmen und dem 

OÖ. Landesjagdverband sowie durch 

die einzelnen Jagdgesellschaften          

finanziert. Die örtliche Jägerschaft 

übernimmt die Selbstkosten-

beteiligung von 15 % der Gesamt-

summe, wartet und pflegt die Geräte 

mit großem persönlichem Einsatz. 

 

Jäger setzen sich für Lebensräume der 

Wildtiere ein 

„Die Leistungen der Jägerinnen und 

Jäger sind auch im Zusammenhang 

mit dem Wildwechsel über Straßen 

vielfältig. So ist es neben der Wartung 

der Wildwarnreflektoren auf den             

bestehenden Strecken auch wichtig, 

sich für die Lebensräume der Wild-

tiere, deren Lenkung sowie die              

richtige jagdliche Bewirtschaftung 

einzusetzen.   

Diese Tätigkeiten können nur dann 

funktionieren, wenn die Gesellschaft 

Wildtiere und deren Bedürfnisse    

respektiert“ erläutert  Landesjäger-

meister Herbert Sieghartsleitner.  

 

Weitere Informationen unter 

www.ooeljv.at oder unter www.fragen

-zur-jagd.at oder auch auf YouTube 

mit unseren neuen Format OÖ JagdTV 
                

Rückfragehinweis:  
 

Mag. Christopher Böck   

Tel: 07224/20083   

Mobil: 0699/12505895                                  

 ch.boeck@ooeljv.at 

  Quelle.:  OÖ Landesjagdverband  

 
                                          Achtung Wildwechsel !         

Der Herbst erfordert  besondere                                                        

Vorsicht im  Straßenverkehr.  
 

Jetzt, wo die Tage   

wieder kürzer          

werden, steigt die    

Gefahr des Zusammen-

treffens mit Wildtieren stark an.          

Zudem fällt die Hauptverkehrszeit       

genau in die    Dämmerung oder           

Dunkelheit, wo viele Tiere besonders 

aktiv und die Sichtverhältnisse meist 

schwierig   einzuschätzen sind.         

Besondere Aufmerksamkeit ist auf  

Straßen entlang von Waldrändern und 

vegetationsreichen Feldern geboten.         

Mit dem Abernten der Maisfelder         

verlieren die Wildtiere ihren sicheren,       

gewohnten Einstand und sind auf der 

Suche nach neuen Lebensräumen.         

Dabei überquert das Wild jetzt öfter 

und unerwartet die Fahrbahnen. 

Die gewaltigen Kräfte, die bei einer 

Kollision mit Wild auf das Fahrzeug 

einwirken, werden häufig unterschätzt: 

So beträgt das Aufprallgewicht eines 

Wildschweins mit 80 kg Körpergewicht 

auf ein 50 km/h schnelles Auto       

2.000 kg, also 2 Tonnen! Ein Reh 

bringt es auf immerhin auch noch                  

800 kg!  

Nicht angepasste Geschwindigkeit ist 

die häufigste Ursache für Kollisionen 

mit Wildtieren.  
 

Was kann man als Autofahrer tun, um 

Kollisionen zu vermeiden? 

 Warnzeichen „Achtung Wild-

wechsel!“ beachten. 

 Tempo reduzieren, vorausschauend 

und stets bremsbereit fahren 

 ausreichend Abstand zum Vorder-

fahrzeug einhalten 
 

Springt Wild auf die Straße  

 Gas wegnehmen 

 hupen (mehrmals kurz die Hupe zu 

betätigen, nicht dauerhupen) 

 abbremsen, wenn es die Verkehrs-

situation zulässt  

(vermeiden Sie riskante Ausweichma-

növer oder abrupte Vollbremsungen) 
 

Damit gibt man den Tieren aus-

reichend Zeit, um aus dem Gefahren-

bereich zu entkommen.  

Und bitte beachten Sie:  

Wild quert selten einzeln die Straße, 

dem ersten Tier folgen meist weitere. 
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  Quelle.:    MMS Schwanenstadt  

 
Eröffnungsbericht der MMS Schwanenstadt - Schuljahr 2021/22   

Ein neues Schuljahr hat begonnen! 

Wir freuen uns, dass wir mit                 

13. September das neue Schuljahr wie-

der in Präsenz eröffnen konnten.  

Die Eingangsphase der ersten drei             

Wochen haben wir gut geschafft, wobei 

auch weiterhin zwei Mal wöchentlich 

getestet wird, um so einen sicheren und 

gesunden Schulalltag zu gewährleisten. 

259 Schüler*innen besuchen aktuell 

unsere Schule und werden von 41           

Lehrer*innen unterrichtet und begleitet. 

5 Schüler*innen befinden sich derzeit 

im häuslichen Unterricht. Für den 

evangelischen, islamischen, orthodoxen 

und freikirchlichen Religionsunterricht 

gibt es jeweils eine Lehrkraft. 

Frau Angerer Waltraud ging mit Schul-

schluss 2021 in den wohlverdienten 

Ruhestand. Wir danken ihr für ihren 

langjährigen Einsatz an unserer Schule 

und wünschen ihr für die zukünftige 

Pensionszeit alles Gute sowie beste 

Gesundheit. 

Ganz herzlich begrüßen wir unsere 

neuen Kolleg*innen an der Schule: 

Kirchgatterer Lena – Englisch,                   

Informatik, Sport 

Wittmann Rosa – Geschichte, Sport, 

Werken 

Hagler Fabian – Englisch, Geografie 

und Wirtschaftskunde 

Himmelfreundpointner-Humer Gerti – 
Schulassistenz 

Stimmungsvolle Eröffnungsfeier  

Am 14. September fand im Turnsaal 

der MMS die alljährliche Eröffnungs-

feier des neuen Schuljahres statt, 

coronabedingt nur für die 1. Klassen. 

Dechant Helmut Part und Religions-

lehrerin Ingrid Preimesberger leiteten    

diese Feierstunde, die unter dem Thema 

„Hab Vertrauen“ den neuen                   

Schüler*innen Mut, Kraft und           

Offenheit für den Neubeginn an unserer  

Herbstprojekt: „Clever & Cool“ 2021  
Auch in diesem Schuljahr konnten wir 

im Rahmen des Projektes 

„Suchtprävention“ einige Workshops 

anbieten. Ziel dieses Projektes war es, 

Kinder und Jugendliche in ihrer                 

Entwicklung zu unterstützen und auch 

zu stärken und somit zum Schutz gegen 

riskantes Konsum- bzw.  Sucht-

verhalten beizutragen. 

Den Beginn machten 3 erlebnispädago-

gische Tage für die 4. Klassen in   

Vöcklabruck. Dabei wurden folgende                 

Einrichtungen besucht: BIZ 

(Berufsinformationszentrum), Ikarus 

(Suchtprävention), Streetwork                 

Vöcklabruck, Der Korb (Sozialmarkt) 

und die Beratungsstelle Jugendservice. 

Adventsingen der Musikklassen 

Das bereits zur Tradition gewordene 

Adventsingen die Musikklassen findet 

heuer am Mittwoch,                           

22. Dezember 2021 um 19 Ihr in der 

Pfarrkirche Niederthalheim statt. 

Unsere Schüler*innen freuen sich 

schon auf die Einstudierung ihrer              

Beiträge und hoffen, dass diese                

beliebte Veranstaltung in diesem Jahr 

wieder durchgeführt werden kann.  

Kommen Sie vorbei und genießen Sie 

mit uns eine adventliche Stunde abseits 

des Trubels und des Alltags.                         

Wir freuen uns auf zahlreichen                   

Besuch! 

Tag der Offenen Tür 2021 

Am 9. Und 10. Dezember besteht von 

7:45 bis 11:30 Uhr die Möglichkeit, 

unsere Schule zu besuchen und sich 

über Schwerpunkte, Inhalte und den 

Schulalltag zu informieren.                    

Wir laden alle Interessenten sehr      

herzlich ein vorbeizukommen. 

Kreatives Gestalten – ein wertvoller 

Ausgleich 

Mit Freude und Eifer entstehen die  

ersten kreativen Arbeiten für die Klasse 

und den Schulgang.  

 

Endlich darf wieder gemalt, gezeichnet, 

gestaltet, gebastelt und geklebt werden 

– ein wertvoller Ausgleich, der so   

manches „versteckte“ Talent zum                   

Vorschein bringt. 

Schule übermitteln sollte.   Danke der 

Musikklasse 4m unter der Leitung von 

Christine Prammer für die tolle musika-

lische Mitgestaltung dieser Feier.  

Geplante Gemeinschaftstermine            

im Schuljahr 2021/22 

 13. - 17. Dezember 2021  Englisch-

Sprachwoche,  4. Klassen („native 

speakers“) 

 17. - 21. Jänner 2022   Wintersport-

woche der 2. Klassen in Hinterstoder 

 24. – 28. Jänner 2022   Wintersport-

woche der 3. Klassen in Gosau 

 17. Februar 2022  Teilnahme am Life 

Radio Schitag 

 28. März – 1. April 2022  Wienwoche 

der 4. Klassen 

 9. – 13. Mai 2022  Projektwoche der  

1. Klassen in St. Gilgen 

 7. – 10. Juni 2022   Sommersport-

woche der 3. Klassen in Nussdorf am 

Attersee 

Als Schulgemeinschaft bitten wir   

weiterhin um gute Zusammenarbeit 

gerade auch in dieser schwierigen Zeit, 

die an uns alle nach wie vor            

große Herausforderungen stellt.  

In diesem Sinne wünschen wir             

unseren Schüler*innen ein gutes,           

erfolgreiches und vor allem gesundes 

Schuljahr nach dem Motto 

„Gemeinsam schaffen wir vieles!“ 

Möge uns die kommende Advent- und 

Weihnachtszeit ein wenig Ruhe      

schenken und uns aus dem Alltag    

herausheben … 

Ein frohes Weihnachtsfest und alles 

Gute fürs neue Jahr 2022 wünschen 

Ihnen die Lehrerinnen und Lehrer der 

MMS mit Direktorin Martina Decker. 
 

Bericht: Manfred Preimesberger  
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  Quelle.:   UTC Schlatt  

 
Aktuelles vom UTC Schlatt 

Liebe Tennisfreunde, 

der UTC Schlatt blickt auf ein        

interessantes Jahr 2021 zurück.  

Der Tennissport als Freiluftsport ohne 

direkten Kontakt zwischen den     

Spielern konnte auch trotz anhalten-

der Pandemie im Unterschied zu       

anderen Sportarten ohne einschnei-

dende Einschränkungen ausgeübt 

werden. Auch der Trainings- und 

Meisterschaftsbetrieb konnte sowohl 

im Nachwuchs- als auch im Erwach-

senenbereich durchgeführt werden. 

Selbstverständlich mussten die      

üblichen Hygiene- und Abstands-

regeln und auch die Vorgaben für 

Veranstaltungen berücksichtigt     

werden. Insofern war auch das             

ablaufende Jahr 2021 für unsere                 

Sektion kein „Standard-Jahr“. 

In sportlicher Hinsicht hat sich bisher 

jedes Jahr als noch erfolgreicher als 

das jeweils abgelaufene Jahr              

erwiesen. Seit 2018 konnten die            

Ergebnisse jedes Jahr übertroffen 

werden und nun im Jahr 2021 können 

wir mit Stolz von weiteren Höhe-

punkten unserer erfolgreichen           

Entwicklung berichten.  

Unsere Herren Mannschaften           

schafften mit soliden Leistungen       

jeweils Plätze im Mittelfeld Ihrer  

Ligen und konnten somit den            

jeweiligen Klassenerhalt ohne Gefahr 

eines  Abstieges bestätigen. 

Sicherlich auch ein Highlight war der 

errungene Meistertitel der Senioren-

mannschaft im Bewerb Herren 45+. 

Ungeschlagen konnte der Aufstieg in 

die nächst höhere Liga (Bezirksliga) 

gefeiert werden! Gratulation an die 

„Alten Herren“. 

Viel interessanter war aber der        

Umstand, dass wir früher als geplant 

eine Damenmannschaft im Meister-

schaftsbetrieb (zum ersten Mal seit                  

Entstehung des Vereins!!!) nennen 

konnten.  

Der ungebrochene Ehrgeiz und Wille 

unserer Damen führte dazu, dass eine 

Ladies-Mannschaft in der Hobby-

Wertung des Meisterschaftsbetriebes 

ihre ersten Schritte absolvierte und so 

viele Erfahrungen für die Zukunft 

sammeln konnte. 

Weiter so - die Damen – der Verein 

steht hinter Euch und ist mehr als  

begeistert !!! 

Das uns der Aufbau von Jugendspie-

lern ein Anliegen ist, ist mittlerweile 

über die Gemeindegrenzen hinaus 

bekannt und so können wir auch mit 

Stolz darauf verweisen, dass wir   

heuer mehrere Nachwuchsspieler 

durchgehend in den beiden Herren-

Mannschaften und der neu gemelde-

ten Einstiegsliga für den Meister-

schaftsbetrieb, im Einsatz hatten. Alle 

jungen Spieler werden immer stärker, 

wobei 2 Spieler vereinsintern mittler-

weile sogar zu den Top-Spielern zu 

rechnen sind. Weiter so Jungs, wir 

sind von euch ALLEN begeistert !   

Damit wird unser Weg bestätigt, den 

Fokus stark auf eine erfolgreiche 

Nachwuchsarbeit zu legen.  

Wir sehen bereits jetzt, dass einige 

weitere Nachwuchsspieler noch als 

Jugendliche Leistungsträger unserer 

Meisterschaftsmannschaften (Damen 

& Herren) im Erwachsenenbereich 

sein werden. 

Von Jahr zu Jahr wird es schwieriger, 

die grandiosen Leistungen aller unse-

rer Nachwuchsspieler annähernd zu 

würdigen. Ob U10, U14 – wo beide 

Mannschaften sensationell den Vize-

meistertitel erringen konnte - oder im 

Rahmen des Tennis-Camps - wir   

haben einfach nur großartige Nach-

wuchsspieler, die uns mit großer 

Freude und Stolz erfüllen! Die       

Leistungen der Spieler und die      

Ergebnisse in den Meisterschafts-

spielen sprechen für sich.  

Wir werden im kommenden Jahr die 

Nachwuchsarbeit weiter im gewohn-

ten Ausmaß umsetzen und haben auch 

aktuell für die Wintersaison dem 

Meisterschaftsnachwuchs ein       

Trainingsangebot im Rahmen unserer 

Möglichkeiten zur Verfügung gestellt. 

Auch die Basisarbeit wird weiter       

verstärkt, um allen interessierten           

Kindern und Jugendlichen neben dem 

Einstieg in das Tennisspiel eine Platt-

form für Spaß an der Bewegung und 

für soziale Kontakte mit Gleich-

altrigen zu ermöglichen.   

Der ganze Dank gilt dabei den Nach-

wuchsbetreuern, die mit viel Herzblut 

dabei sind und ihre Freizeit für die 

Betreuung der Nachwuchsspieler zur 

Verfügung stellen. Ohne euch wäre 

die tolle Entwicklung der letzten           

Jahre nicht möglich !     

Der Meilenstein des heurigen Jahres 

war mit Sicherheit die Fertigstellung  

des dritten Tennisplatzes. 

Alle die oben angeführten Entwick-

lungen sind durch die Anlage mit den 

3 Plätzen nun leichter zu bewältigen 

und unseren Mitgliedern kann            

ausreichend Spielzeit zur Verfügung 

gestellt werden. 

Ein großer Dank an Bürgermeister 

Christian Mader und seinem Team 

der Gemeinde Schlatt, die unser       

Anliegen tatkräftig unterstützt und        

ermöglicht haben. 

Im kommenden Jahr haben wir         

wieder sehr viel vor, wir freuen uns 

schon riesig auf unsere Meister-

schaftsspieler, auf unsere tollen Nach-

wuchsspieler, auf unsere Hobbyspie-

ler und natürlich besonders auch auf 

unsere Damenrunde. 

Ein herzliches DANKESCHÖN geht 

an dieser Stelle an alle freiwilligen 

Helfer, Sponsoren und Unterstützer 

die uns in der Saison 2021 mit Rat, 

Tat und Einsatz zur Seite gestanden 

sind! Fragen oder Informationen zum 

UTC Schlatt und seinen Angeboten 

finden Sie unter www.union-schlatt.at 

oder nehmen Sie gerne auch             

persönlich Kontakt auf. 

Die jeweiligen Ansprechpartner für 

Erwachsene, Kinder und Jugendliche 

sind auf unserer Homepage zu finden. 

Abschließend wünsche ich an dieser 

Stelle allen Mitbürgern ein Frohes 

Weihnachtsfest, besinnliche Tage im 

Kreise der Familie und einen guten 

Rutsch ins neue Jahr! 
 

Ihr Sektionsleiter  Michael Kibler 

http://www.union-schlatt.at


- 19 - 

 

 



- 20 - 


